

## CULTURE

## Ateliers de théâtre à la médiathèque

Après le succès de la pièce *Alpiste* et *Philynx*, les comédiens Yann Le Corre et Frédéric Récanzone ont animé des ateliers de théâtre au mois de mars, et ils réitérent au mois d'avril. Samedi, de 10 h 30 à 12 h 30, ils proposent un rendez-vous pour un public ado-adultes, sur inscription à la médiathèque ou ☎ 04 42 32 70 60. Pour participer, il est demandé d'être présent aux quatre séances qui prendront place les samedis suivants. La restitution de ces ateliers aura lieu le samedi 8 avril à 17 h, suivie d'un karaoké original, festif et collectif, autour de Molière et quelques auteurs.

/CH.H.

## GRÈVE

## Les transports en commun fonctionnent aujourd'hui

Comme jeudi dernier, le réseau Ciotabus fonctionne normalement malgré la grève. Les cars de la RTM en direction d'Aubagne et de Marseille assureront également leur trajet comme d'habitude, au départ de la gare routière. Ciotabus précise tout de même que jusqu'au 31 mars, certains arrêts ne seront pas desservis : Abeille École, Ciq Abeille, Lou Bres, et Abeille. Il demande de se diriger à l'arrêt Roumanille, sur l'avenue Joseph-Roumanille.

/PHOTO L.N.



## ZOOM SUR une compagnie québécoise



**La compagnie québécoise Machine de Cirque a fait un tabac à La Chaudronnerie.** La troupe de cirque contemporain de six artistes était accompagnée d'une musicienne au saxo, pleine de poésie et humour. Les mimiques de têtes penchées et regards lointains étaient parfaits sur des figures originales d'un autre monde. Les jeux de lampes torches éclairaient les décors qui se déplaçaient. Puis les acrobates se laissent tomber par terre. S'en suivent jeux de sauts de barrières, flip flap sur tremplin, chorégraphie en mouvement dans un grand arceau. Les prouesses vertigineuses guident vers les fantasmes du grand cirque. Des situations périlleuses impressionnent le public, applaudissements pour les duos d'équilibre et sauts périlleux. Les acrobates disjoints deviennent alors des artistes désarticulés de la peinture. Un homme et une femme réinventent l'art abstrait sur scène et se font dégouliner du jaunâtre partout. Les formes corporelles se mettent à créer l'œuvre d'art qui explose de couleurs. Un final parfait et hors du commun met sens dessus dessous la scène de La Chaudronnerie complètement chamboulée !

/ TEXTE ET PHOTO L.M.-M.

## RÉFORME DES RETRAITES

## Un Ciotaden entame une grève de la faim

Georges-Guy Louvet est connu à La Ciotat pour se balader avec des pancartes qui comportent divers messages de paix. De nombreux habitants échangent régulièrement avec lui mais, ces derniers jours, on ne le voit plus flâner dans la commune. Depuis une semaine, il a entamé une grève de la faim pour protester contre la réforme des retraites.

Habituellement, il déambule dans les rues du centre-ville ou dans les allées de la plage. Au vu de la situation, il s'assoit désormais sur les marches de l'église, où il arbore encore sa fidèle pancarte. "La fatigue commence à se faire ressentir", admet-il lorsqu'on l'interroge. Depuis une semaine, il a arrêté de se nourrir dans l'espoir "de faire bouger les choses".

"La démocratie est mise à mal par tous les gouvernements, ce n'est pas la première fois. Déjà en 2005 avec le référendum français sur le traité établissant une Constitution pour l'Europe. Au-

jourd'hui, il s'agit de la réforme des retraites. Les politiques gouvernent contre la volonté du peuple", explique-t-il. De nombreuses personnes s'arrêtent pour discuter avec lui, intriguées par son message de paix. C'est l'occasion pour le militant de parler de sa démarche. Lui qui était enseignant et qui est

**"Aujourd'hui je me bats pour les jeunes, j'ai espoir !"**

aujourd'hui bénévole auprès de l'organisation Amnesty International n'a pas l'intention de "lâcher l'affaire. Pour les jeunes", conclut-il. Actuellement, il travaille à la construction de son site internet pour faire connaître ses analyses et actions.

L.N.

Son site : ggl.1.free.fr.



Georges-Guy est un militant ciotaden qui prône la non-violence. Il a entamé une grève de la faim la semaine dernière. /PHOTO L.N.

## Autism'educ13, l'asso pour les enfants "extra-ordinaires"

Les bénévoles souhaitent accompagner les familles avec des enfants autistes

Il s'agit de la première association à venir en aide aux enfants atteints de troubles autistiques à La Ciotat. Depuis 2022, l'école maternelle Louis-Pécourt à Fardeloup accueille une classe adaptée à ces élèves. Cependant, une fois qu'ils dépassent la grande section, une question se pose pour les parents : où placer son enfant pour la suite ? C'est toute cette problématique qui a poussé Vanessa, Ciotadenne, à fonder Autism'educ13. "Je suis la marraine d'Ange, un petit garçon autiste qui est actuellement en dernière année de maternelle. Il fait partie du dispositif", expose la présidente de l'association.

Son filleul de 5 ans est autiste non verbal. "Ses parents sont désemparés face à la situation. Leur enfant a besoin d'une prise en charge d'urgence. À ce jour, ils ne savent toujours pas ce qu'il va se passer une fois qu'Ange terminera son cursus à Louis-Pécourt."

## "Des files d'attente interminables"

De nombreux habitants sont confrontés à une situation identique. Depuis l'annonce de la création de l'association, Vanessa a déjà reçu de nombreux messages de la part de Ciotadens dans le même cas. "Il y a des écoles sur Marseille, mais généralement les inscriptions fonctionnent par secteur. Il peut y avoir jusqu'à 4 ans sur la liste d'attente", déplore-t-elle. Face à ce constat, les familles ont souvent un sentiment d'abandon, "ils ne savent pas vers qui se tourner". Afin de les accompagner dans ces épreuves, Autism'educ13 a de nombreux projets : tout d'abord la création d'une "bulle d'air". Comme son nom l'indique, l'idée est de proposer un lieu où les parents pourraient se réunir avec leurs enfants, pour partici-



Vanessa, la présidente et fondatrice d'Autism'educ13, et René, bénévole et grand-père d'un enfant autiste non-verbal.

/PHOTO L.N.

per à divers ateliers. "Nous souhaitons mettre en place des ateliers avec des intervenants spécialisés, mais aussi des moments pour aider dans les démarches administratives."

Un domaine compliqué qui requiert parfois l'aide d'avocat pour des conseils. Au moment de l'entretien, René Tafanelli, le grand-père du petit Ange, est également présent. Il ne cache

pas son inquiétude vis-à-vis du futur de son petit-fils : "On espère que la création de classes adaptées va voir le jour à La Ciotat". Lui qui est bénévole soutiendra ce projet aux côtés de la vingtaine de volontaires qui sont déjà mobilisés. La Ville, qui soutient l'association, est actuellement en discussion avec la présidente. Une cagnotte est également en ligne dans le but de récolter des fonds pour financer une structure d'accueil adaptée, puis par la suite organiser des événements. "Familles, pros, particuliers, n'hésitez pas à venir vers nous", interpelle la présidente. Un beau projet, à suivre...

Léa NICOSIA

autismeduc.com.

## UNE CLASSE MATERNELLE ADAPTÉE

Depuis 2022, une Unité d'enseignement en maternelle (UEMA) particulière a pris place à l'école Louis-Pécourt, à Fardeloup. Dans cette classe, l'enseignante n'est pas seule à donner des consignes à son groupe. Elle est accompagnée par une éducatrice spécialisée, une psychologue mais également une psychomotricienne. Tout ce beau monde est bel et bien nécessaire pour s'occuper correctement des enfants. Un emploi du temps avec des images est installé sur un tableau au milieu de la pièce : chaque jour, le personnel prévoit un planning personnalisé pour tous les élèves. Un suivi unique et nécessaire pour le bien-être et l'évolution de ces enfants.

## "Malgré le handicap, tout est possible"

Le monde associatif s'étend chaque année un peu plus à La Ciotat, et pour preuve. Carole Berthonneau a fondé L'Air des rêves en 2021, avec son compagnon Alexandre Isgro. Ensemble, ils travaillent à l'organisation de nombreux événements pour les personnes handicapées. Leur rendez-vous phare se passe d'ailleurs dans les airs en quelque sorte... "Chaque année, nous proposons aux adhérents de tester la simulation de vol en chute libre. Ça plaît beaucoup généralement", affirme Carole, la présidente. Elle qui est la maman de Romane, l'ambassadrice de l'association, s'est lancée dans cette aventure afin de proposer des moments hors du temps aux personnes handicapées. "Ma fille est atteinte de Trisomie 21, elle est aussi malvoyante." Le couple a pour ambition "de faire changer de re-



Martine Vassal et Romane, ambassadrice de l'asso. /NICOLAS VALLAURI

gard sur le handicap". Pour cela, ils ont imaginé une exposition photos qu'ils partagent lors de chacun de leurs événements. "Nous faisons des randos shooting. C'est-à-dire que

nous allons dans de beaux endroits, souvent dans la nature, puis on photographie nos adhérents." D'abord à La Ciotat, puis à Marseille et Aix-en-Provence, le petit groupe a pris la

pose ! Pour ces personnes qui bien souvent sont en centre spécialisé, sortir le temps d'une journée est une véritable bouffée d'air frais. "En septembre, des ateliers mixtes prendront place : ateliers de danse, théâtre, rendez-vous culinaire", s'enthousiasme Carole. Lors du salon Les Nauticales, Romane, la jeune ambassadrice de 16 ans, a rencontré Martine Vassal, la présidente de la Métropole Aix-Marseille Provence (cf. photo). Souriante et enjouée, l'adolescente "n'a pas de difficulté sociale, comme l'affirme sa maman. Toutes les personnes qui font des sorties avec nos adhérents peuvent en témoigner. Les personnes handicapées ont une capacité à transmettre et à donner incroyable."

L.N.

Sur Facebook et Instagram : L'Air des rêves.